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中国加油！

口述｜阮军妹 杨蕴敏　整理｜吴　雪

　　老师们，都想做学生坚强的后盾。

准确地统计到每位学生的信息，需要动点脑筋。作为一名经历

过 2003 年非典的老教师，我主动接下了这个任务，并自己设计

了一个专用表格。

表格内容包括基本情况、有无发热、有无确诊或疑似、是

否接触过湖北人员、是否从湖北返沪，是否开车途经湖北以及

何时返沪。几天经验下来，表格反复修改了三四遍，才最终定版。

后来金山区教委统一设置了二维码识别，师生进行在线填写，

才减轻了工作量。

但日常情况掌握仍然不能放松。每天我通过教师群、QQ 群、

班主任群，询问教师和学生的身体状况，并鼓励大家“在家隔离

也是战斗”。根据情况汇总，有 3 名老师途经湖北，一个家在湖

北黄梅县，一个到湖北探亲，另一个则是开车途经湖北，我都要

求他们全部隔离观察 14 天，并每天上报体温，目前均正常。

家住湖北襄阳的一名学生，由于春节回家探亲，至今还未

返沪，我每天都在关注襄阳的确诊人数，据班主任反馈，目前

该学生一家正在居家隔离，情况正常。1 月 28 日，上海教委发

阮军妹：手机我玩不熟练 但我会尽全力做

1984年，我考取了上海师范大学，那时高考制度恢复才7年，

大学生自然是各个省市的拔尖人才。在长辈和老师的眼中，从

小我就有耐心、爱钻研、有想法，我也始终把教师当作梦想职业。

大学毕业后，我分配到了金山区廊下中学，从事数学教学工作，

培养了一届又一届学生。

一恍 32 年过去了，2020 年 7 月份，是我该退休的日子；

2019年的年尾，我曾打算过自己的退休生活：看书、旅游、陪家人。

但新冠肺炎疫情的出现，让我放心不下离开校园。1 月 23 日，

根据上海市教委的部署，金山区教委组织了区内中小学的汇报

群，要求每天上报学生的基本情况。廊下中学共有 13 个班级，

362 个学生，外地学生大约有 70 多个，再加上春节探亲、旅游

的学生多，实时更新掌握情况，可得费不少功夫。

廊下中学条件不如市区，我担任数学老师的同时，还兼职

学校的卫生老师。刚开始学校并没有线上统计软件，如何快速

别调侃“教师成主播”这梗了，
一切只为孩子！

阮军妹在QQ群中提醒师生“自我隔离不出门”。

给教室消毒。




